

Fraktion DIE LINKE im StädteRegionstag Zollernstraße 16 52070 Aachen

DIE LINKE Fraktion Zollernstraße 16 52070 Aachen

Tel.: 0241 5198 3305

FAX: 0241 5198 2398

An

Herrn OB Marcel Philipp

E-Mail: dielinke-fraktion@staedteregion-aachen.de www.dielinke-staedteregionstag.de

Vorsitzender der Versammlung des Zweckverbands Sparkasse www.dielinke-

Aachen

Rathaus

Markt

52062 Aachen

Büro: Zimmer E 180

"Dispositionskredite bei der Sparkasse Aachen"

Aachen, den 18. Februar 2013

Sehr geehrter Herr Philipp,

die Fraktion DIE LINKE im Städteregionstag bittet um Aufnahme des o.a. Themas in die Tagesordnung der nächsten Versammlung des Zweckverbands der Sparkasse Aachen am 28.02.2013.

Im Rahmen der Verbandsversammlung soll unter dem TOP berichtet werden, wie die hohen Differenzen zwischen Zinssätzen von Dispositionskrediten vor Ort und von Refinanzierungskrediten bei der Zentralbank zustande kommen und welche lokalen Handlungsoptionen bestehen, günstigere Zinssätze anzubieten.

Ein gleichlautender Antrag der Fraktion ist in der Sitzung des Städteregionsausschusses am 06.12.2012 behandelt und von dort in die Verbandsversammlung verwiesen worden.

Begründung:

Viele Menschen leiden unter den hohen Zinsen, vor allem wenn sie durch niedrige Einkommen immer wieder gezwungen sind, einen kurz laufenden Kredit aufzunehmen. Diese werden besonders teuer angeboten. Bei der Sparkasse Aachen liegen diese derzeit bei 9,25 bzw. 12,25% (Quelle: Website der Sparkasse Aachen unter http://www.sparkasseaachen.de/pages/privatkunden/produkte/kredite/dispokredit/index.php?show=zinssaetze dispo).

In vielen Fällen öffnet sich damit eine Spirale wachsender Verschuldung privater Haushalte. Ein Finanzinstitut in öffentlicher Trägerschaft wie die Sparkasse Aachen sollte Gewinnmargen im Dispobereich reduzieren, um damit mehr Konsum in der Region zu ermöglichen. Die einerseits günstige Geldversorgung der Banken durch die EZB soll zur stabilisierenden Wirkung auf den Märkten beitragen, was andererseits im Hinblick auf die Wirtschaftstätigkeit und die Beschäftigung in der Städteregion Aachen auf dem Hintergrund eines reduzierten Dispozinses ebenso gelten würde.

Mit freundlichen Grüßen

Vorsitzender: Harald Siepmann

Harald Siepmann

Uwe F. Löhr

Fraktion DIE LINKE im Städteregionstag Aachen Stellv. Vorsitzende: Marika Jungblut

Fraktionsmitarbeiterin: Annette Frankenberger

Finanzen: Uwe F. Löhr